

Cena Anual de la Minería: SONAMI hace llamado a generar consensos para la industria

- El presidente del gremio, Jorge Riesco, manifestó la necesidad de acuerdos básicos sobre la importancia estratégica de la minería para Chile. Su intervención culminó con una sorpresiva invitación a exministros a subir al escenario para leer una declaración conjunta.
- En el encuentro participó la ministra de Minería, Aurora Williams, y los ministros de Relaciones Exteriores, Alberto Van Klaveren; de Economía, Álvaro García; de Trabajo y Previsión Social, Giorgio Boccardo; y de la Mujer y Equidad de género, Antonia Orellana.

Con la presencia de autoridades de gobierno, parlamentarios y representantes del sector minero, la Sociedad Nacional de Minería (SONAMI) celebró su tradicional Cena Anual de la Minería 2025, evento que congregó a más de 800 asistentes y que se ha consolidado como el principal punto de encuentro donde la industria realiza su balance y se proyecta hacia el futuro.

En el encuentro participó la ministra de Minería, Aurora Williams, y los ministros de Relaciones Exteriores, Alberto Van Klaveren; de Economía, Álvaro García; de Trabajo y Previsión Social, Giorgio Boccardo; y de la Mujer y Equidad de género, Antonia Orellana.

En su discurso, el presidente de SONAMI, Jorge Riesco, hizo un llamado a fortalecer la industria y generar los consensos necesarios para impulsar el desarrollo minero nacional, destacando la importancia del sector

para la economía chilena y la necesidad de modernizar los sistemas de permisos que actualmente obstaculizan el avance de proyectos estratégicos.

“El futuro de la minería chilena dependerá de nuestra capacidad para construir una visión compartida, que integre crecimiento económico, sustentabilidad ambiental y desarrollo social”, manifestó el líder gremial, agregando que “los caminos hacia el futuro son inciertos, y eso nos impone la obligación de caminar juntos. Pero en esto no siempre nos han acompañado las normas ni la voluntad política. Necesitamos recuperar la capacidad de diálogo y de acuerdos básicos sobre la importancia estratégica de la minería para Chile”.

“En primer lugar, es imperativo superar el estancamiento productivo. Si bien celebramos que se haya reconocido a nivel nacional la importancia que



Alrededor de 800 personas asistieron a la Cena Anual de la Minería.

tiene el crecimiento económico, no vemos medidas concretas procrecimiento. La producción minera chilena, en particular la de cobre, se ha mantenido estancada en los últimos 20 años, pese a una creciente demanda por minerales estratégicos. Chile necesita volver a crecer a tasas que permitan generar empleos de calidad y recursos para financiar las necesidades sociales. Y la minería puede y debe liderar ese crecimiento”, sostuvo el líder gremial.

“Estamos convencidos de que tenemos la capacidad para duplicar la producción de aquí a 15 años, pero para ello necesitamos políticas públicas que incentiven la inversión, simplifiquen los procesos de permisología con criterios técnicos, plazos claros y proporcionalidad; que se garantice un marco jurídico estable y predecible, implementando un sistema de invariabilidad tributaria y regulatoria; y que se impulsen políticas públicas que reconozcan y fomenten la mediana y pequeña minería, facilitando trámites y procesos. Esa debería ser la prioridad número uno”, enfatizó.

Riesco culminó sus palabras sosteniendo que “este desafío sobrepasa a los gobiernos de turno y debe ser abordado como una política de Estado. La minería, por

su naturaleza de largo plazo, requiere acuerdos que trasciendan los ciclos políticos y que garanticen condiciones estables para su desarrollo”.

Por su parte, la ministra de Minería destacó principalmente avances en materia de seguridad, como la actualización del Reglamento de Seguridad Minera, agradeciendo a SONAMI por poner *“a disposición su experiencia práctica, su conocimiento técnico y la diversidad de miradas que representa, desde la gran minería hasta la mediana y pequeña minería”* para avanzar en esto. Asimismo, relevó las gestiones realizadas para modernizar ENAMI.

Con esta tradicional celebración, SONAMI reafirmó su rol como el principal referente de los intereses de la minería en Chile y su compromiso con el desarrollo sostenible del sector, que representa más del 10% del PIB nacional y genera más de 900 mil empleos directos e indirectos.



En el encuentro participó la ministra de Minería, Aurora Williams, y los ministros de Relaciones Exteriores, Alberto Van Klaveren; de Economía, Álvaro García; de Trabajo y Previsión Social, Giorgio Boccardo; y de la Mujer y Equidad de género, Antonia Orellana.



La ministra Aurora Williams, quien representó al presidente Boric, destacó principalmente los avances en materia de seguridad, como la actualización del Reglamento de Seguridad Minera, agradeciendo a SONAMI por su activa participación.



Jorge Riesco hizo un llamado a fortalecer la industria y generar los consensos necesarios para impulsar el desarrollo minero nacional.